



COMUNICADO

Gobierno de Gibraltar

Declaraciones del Ministro Principal – Conferencia de Prensa sobre el Covid-19

Gibraltar, 19 de febrero de 2021

Buenas tardes

Bienvenidos a otra rueda de prensa en directo desde [la sede del Gobierno en] el Nº 6 de Convent Place sobre el Covid-19.

Espero que esta sea la última rueda de prensa en directo relacionada con el Covid-19 desde el Nº 6 de Convent Place, al menos por ahora.

Desde mi última comparecencia, hace una semana, cuatro gibraltareños más han perdido sus vidas a causa del Covid-19.

Esto eleva a 88 el número total de gibraltareños que hemos perdido por el virus.

De ellos, 81 han fallecido tan solo en los últimos 48 días.

Todas aquellas personas que hemos perdido por el Covid serán recordadas durante nuestro servicio y el monumento conmemorativos.

Sin embargo, a pesar de estas cuatro trágicas muertes adicionales, las noticias de hoy son más positivas.

Hoy hemos registrado tan solo 1 nuevo caso de entre los 1.330 tests realizados ayer.

Ayer, jueves, también hemos registrado 1 único nuevo caso en un residente de entre 1.459 tests realizados el miércoles.

El miércoles tuvimos tan solo 1 nuevo caso en un residente de entre 1.955 tests realizados el martes.

Y el martes tuvimos tan solo 1 nuevo caso de Covid en un residente de entre 657 tests realizados el lunes festivo.

El lunes tuvimos 2 casos entre residentes, el domingo 4 y el sábado 3.

Estas cifras de infecciones son muy, muy bajas.

El número R se encuentra MUY POR DEBAJO DE 0,5%.



COMUNICADO

La infección ha sido prácticamente suprimida en Gibraltar.

Ahora debemos mantenerla en ese nivel bajo.

El número total de residentes con infección activa de Covid es actualmente de 39.

Espero que ese número se reduzca de forma considerable durante las próximas 48 horas, dado que anticipamos más de 20 recuperaciones a lo largo del fin de semana.

Afortunadamente, no ha habido ingresos desde ayer en nuestra UCI ni en la Planta Victoria del Hospital St Bernard.

La imagen general en este momento en St Bernard es de 5 pacientes con Covid en la UCI, todos ellos con ventilación asistida.

Lamento informar que algunos de ellos están empeorando.

En este momento hay 6 pacientes en la Planta Victoria, todos ellos en condición estable o mejorando.

Los equipos del hospital nos informan que es probable que se dé el alta a pacientes de la UCI y la Planta Victoria a principios de la próxima semana.

La realidad es que hemos hecho un enorme progreso en aplanar la curva de la nueva tasa de infección.

Hemos visto una gran reducción en el número de casos que han requerido hospitalización.

La presión sobre el personal del hospital se ha reducido de forma considerable.

Por lo tanto, podemos anticipar una desescalada del estado de alerta del Hospital, a Ámbar, a principios de la próxima semana.

La buena noticia es que esto implica que podremos reiniciar gradualmente algunas actividades rutinarias.

También podremos conceder al personal días de descanso, muy merecido y postergado.

Y también veremos al personal volver a sus departamentos originales.

Además, y más allá de la Autoridad Sanitaria de Gibraltar (Gibraltar Health Authority, GHA), procederemos a reabrir las escuelas a partir del lunes.

Ese será un momento crucial.



COMUNICADO

Después de dos meses, nuestros hijos podrán finalmente volver a sus queridas escuelas, al aprendizaje y a sus amigos.

Quiero recalcar hoy, al igual que lo hice ayer, mi gratitud hacia el trabajo de los padres en el esfuerzo realizado durante el aprendizaje en el hogar.

Quiero expresar de nuevo mi gratitud hacia los profesores por su trabajo en el aprendizaje remoto.

Sé que ha sido una época muy difícil, tanto para los padres como los profesores.

Todos ellos han querido únicamente lo mejor para nuestros niños durante estos tiempos tan duros.

A medida que esperamos estar llegando al final de la peor parte de estas dificultades, sé que todos estaremos muy felices por la reapertura de nuestros colegios una vez más.

Naturalmente, el lunes por la mañana traerá un retorno del intenso tráfico escolar.

De modo que me alegar confirmar la reanudación del servicio de la Compañía de Autobuses de Gibraltar (Gibraltar Bus Company), en todas las rutas, a partir del lunes.

Naturalmente, este servicio estará sujeto a las condiciones estipuladas por Sanidad Pública de Gibraltar (Public Health Gibraltar).

Será obligatorio que todos los miembros del público mayores de 11 años utilicen mascarillas al subir a un autobús.

Además, todos los miembros del público también deberán seguir reglas estrictas sobre higiene de manos al subir y bajar de los vehículos.

El servicio de autobús volverá al sistema del 50% de ocupación que se implementó antes de Navidad.

El servicio de autobús escolar también operará a partir del lunes y comenzará con una ocupación del 50%.

Junto con esta reanudación del servicio normal de rutas, el actual servicio restringido para el personal de la GHA y otro personal de apoyo sanitario dejará de estar disponible a partir de la medianoche del lunes.

Dada esta excelente reducción en la tasa de infección, dejará de ser necesario utilizar mascarilla en todas las zonas.



COMUNICADO

Una vez más, el uso de mascarillas será obligatorio únicamente en el centro de la ciudad, en la Calle Real (Main Street), en el interior de los comercios y en espacios públicos interiores, como sucedió en otoño.

Lentamente, la vida comenzará a volver a la normalidad.

Los parques infantiles también podrán reabrir a partir del lunes 22.

El Gobierno reanudará la venta de billetes de lotería el 1 de marzo.

Por fin puedo responder a la pregunta por la lotería.

El primer sorteo tendrá lugar el 9 de marzo y será otro paso más hacia un semblante de normalidad.

Los establecimientos de hostelería también podrán reabrir a partir del lunes 1 de marzo.

Estarán sujetos a las mismas restricciones que se implementaron la última vez que tuvieron que cerrar, a mediados de diciembre.

Hoy hemos emitido un comunicado con más información sobre solicitudes [de ayudas] para negocios que hayan tenido que permanecer cerrados durante todo el mes de febrero. Sé que el sector hostelero en particular agradecerá estas medidas.

El toque de queda continuará durante algunas semanas más, al menos hasta el 14 de marzo, entre las 22 y las 6 h.

El Cementerio volverá a abrir para las visitas y funerales de grupos con un máximo de 12 personas.

También me complace poder anunciar que el deporte volverá pronto.

La naturaleza meticulosa y responsable en la que nuestra comunidad deportiva gestionó la primera desescalada de restricciones deportivas ha contribuido en gran medida al valorar el retorno de las actividades de deporte organizado en esta ocasión.

Por lo tanto, a partir del lunes 22 de febrero, todos los deportes podrán volver mientras operen dentro de las restricciones actuales que limitan el número de personas que pueden reunirse a un máximo de 12.

La Autoridad de Ocio y Deportes de Gibraltar (Gibraltar Sports and Leisure Authority, GSLA) no emitirá permisos para una ampliación de los números permitidos más allá de las que se encuentren actualmente en vigor.

Sin embargo, somos conscientes del hecho que esto podría dificultar ciertos deportes concretos.



COMUNICADO

Por lo tanto, y si todo va bien, la GSLA comenzará a aceptar solicitudes para pequeñas extensiones de los números más allá del límite restringido según un sistema de permisos, pero no antes del 8 de marzo.

Ruego que estas solicitudes las realicen únicamente aquellos para los que resulte absolutamente necesario, dado que los permisos únicamente se emitirán tras un escrutinio robusto y cuidadoso.

Finalmente, el 22 de marzo, las asociaciones deportivas podrán solicitar la consideración de un retorno a la competición.

La GSLA valorará estas cuestiones y consultará con, y seguirá el asesoramiento de, Sanidad Pública de Gibraltar.

Creemos que este programa proporciona un retorno lógico y progresivo para aquellas personas que han estado fuera de acción durante mucho tiempo.

Aún más importante, este enfoque escalado y responsable se basa en la seguridad de nuestra comunidad.

También puedo confirmar que continuamos nuestros extraordinarios esfuerzos de vacunación en coordinación con el Reino Unido.

Ya hemos avanzado en el camino hacia la cobertura de todos los mayores de 50 años.

Estamos coordinando con el Departamento británico de Salud y Atención Social y con el Foreign, Commonwealth & Development Office para asegurar la continuidad del suministro de vacuna para Gibraltar.

Me siento muy satisfecho y seguro de que se han llevado a cabo las gestiones necesarias para que las entregas continúen hasta que toda la población adulta haya sido vacunada.

Quiero detenerme aquí por un momento y pedir a mis conciudadanos gibraltareños que reflexionen sobre el contexto de la situación global.

Hay en el mundo 130 naciones que todavía no han sido capaces de administrar ni una sola dosis de vacuna a ningún miembro de su población.

En ese contexto, sé que todo Gibraltar deseará reflexionar sobre el alcance y valor de nuestra relación con el Reino Unido.

Además, no puedo expresar adecuadamente mi agradecimiento hacia nuestros equipos de vacunación.



COMUNICADO

Han trabajado todas las horas posibles para administrar todas las inyecciones posibles lo más rápido posible.

Han llevado a cabo una labor absolutamente increíble.

En momentos mejores, celebraremos su labor y profesionalidad.

Al igual que también celebraremos la labor y profesionalidad de nuestros MAGNÍFICO PERSONAL DE LA GHA y los Servicios Residenciales para la Tercera Edad (Elderly Residential Services, ERS).

Al igual que la labor y profesionalidad de todos nuestros trabajadores de primera línea.

Y también debemos encontrar una forma de celebrar la labor de todos aquellos gibraltareños que se encuentran en el extranjero y que están trabajando en la atención frente al Covid en otros lugares.

Tras haber mencionado a algunos de ellos, continúo recibiendo información sobre la excelente labor realizada por gibraltareños extraordinarios lejos de Gibraltar.

Como el Dr Vaughan que desempeña su trabajo contra el Covid en primera línea en el Reino Unido, en las instalaciones del Servicio Nacional de Salud británico (NHS) en Worcester.

O el Señor Seymour, también del NHS, enfermero de urgencias en el Reino Unido, donde ha sido uno de los valerosos voluntarios para las vacunas que esperamos nos permitirán volver a un semblante de normalidad.

Resulta importante señalar que, a pesar de estar vacunando a nuestra población más vulnerable y haber reducido el número de infecciones, la relajación de restricciones podría resultar en un aumento de la tasa de infección en las próximas semanas.

Es algo que debemos comprender y aceptar.

Pero anticipamos que la reducción en el número de casos que requerirán atención hospitalaria se mantendrá ahora en un margen manejable por la GHA.

Por lo tanto, Gibraltar pondrá fin a la postura de Incidente Grave desde las 6 h del lunes 1 de marzo.

Mis queridos conciudadanos gibraltareños.

Hemos cruzado el Rubicón.

Hemos domado el pico de infecciones.

Hemos reducido el número de muertes diarias.



COMUNICADO

Pero aun así debemos mantener la precaución.

No somos una isla.

En las áreas de Andalucía a nuestro alrededor hay tasas de infección muy elevadas.

Como resultado, se mantienen diferentes controles en diferentes municipios.

Por favor, sean muy cautos a la hora de realizar visitas a España.

No podemos olvidar la precaución.

Estamos muy cerca de poder proteger a todos los miembros de la comunidad mediante la vacunación.

De modo que, por favor, no se contagien de Covid, ni tampoco a sus familiares o amigos, yendo a buscarlo en España.

Si van a España, tengan mucho cuidado.

Por favor, tengan un poco más de paciencia.

Por favor, tengan un poco más de precaución antes de comenzar a pensar que la vida ha vuelto por completo a la normalidad.

Porque hoy no estamos únicamente relajando las medidas.

Estamos compartiendo entre todos la responsabilidad, como ciudadanos, de ser sensatos a la hora de protegernos unos a otros.

A partir de ahora, las prohibiciones legales generalizadas dejarán paso a sus derechos para disfrutar de más libertades.

Pero seguirá siendo su responsabilidad pensar detenidamente en lo que piensan hacer.

Asegúrense de planificar y actuar de un modo que les proteja tanto a ustedes como a sus familias.

No se pongan en riesgo, ni ustedes mismos ni a sus familias.

Cuando se implementó el confinamiento en diciembre, hubo algunas voces discordantes.

Incluso se vieron protestas en el exterior del Nº 6 de Convent Place.



COMUNICADO

Algunos pensaban que estábamos siendo demasiado estrictos con nuestro confinamiento. Creo que hicimos lo correcto, del modo correcto.

Si no hubiéramos actuado como lo hicimos cuando vimos el pico inmediato y dramático de infecciones por Covid, probablemente el número de víctimas sería hoy mucho más elevado.

De modo que debemos recordar la forma tan rápida y dramática en la que aumentaron esos números en aquel momento.

Debemos evaluar el efecto del programa de vacunación.

Y debemos mantenernos alerta para asegurarnos de que nuestro comportamiento no genere un vector para nuevas infecciones.

La responsabilidad es tan personal como comunal.

Ninguno de nosotros debería fallar a los demás.

En los próximos días y semanas, volveremos a una estrategia de TESTEO, TRAZADO Y AISLAMIENTO para aquellas personas que den positivo.

Por lo tanto, ruego que continúen llamando al 111 si presentan síntomas de Covid-19.

Actualmente, Sanidad Pública de Gibraltar en la Oficina de Trazado de Contactos (Contact Tracing Bureau) está llevando a cabo revisiones de seguimiento post-Covid para aquellas personas que dieron positivo por Covid-19 hace tiempo.

Las preguntas de seguimiento no deberían tomar más de 10 minutos y se emplean para valorar si las personas han vuelto a la normalidad o siguen estando afectadas.

Al mantener la vigilancia sobre estos continuos problemas, la GHA podrá desarrollar una atención mejor en caso de que los problemas persistan o evolucionen.

Estas llamadas están siendo realizadas por los profesionales sanitarios de la Oficina de Trazado de Contactos que realizarán diversas preguntas médicas y confirmarán el número GHA de cada persona.

El teléfono de contacto que se está empleando para estas llamadas es el (00350) 222 58707.

Si tienen una llamada perdida de este número, por favor, llamen al (00350) 222 58707

Si hay más de una persona en el hogar que haya padecido Covid-19, informen de ello al llamar.

Al mismo tiempo, Sanidad Pública de Gibraltar también está realizando una encuesta de Salud y Estilo de Vida de un modo aleatorio.



COMUNICADO

Una de las cosas que hemos aprendido acerca del Covid-19 es que el virus causa mayores daños en aquellas personas que ya se encontraban en un peor estado de salud.

Si comprendemos mejor el volumen y naturaleza de las necesidades no cubiertas en nuestra comunidad podremos diseñar mejores servicios y apoyo.

Esta encuesta es anónima, por lo cual las respuestas no serán nunca atribuidas a ningún individuo.

Algunas de las preguntas podrían parecer intrusivas y personales, pero están ahí para que podamos afrontar cuestiones que a menudo quedan ocultas en la comunidad.

Al completar la encuesta estarán proporcionando un mayor conocimiento de las cuestiones y problemas existentes y para las cuales debemos llevar a cabo una mejor planificación en el futuro.

La última encuesta sobre Salud y Estilo de Vida se llevó a cabo en 2015 y estas llamadas están siendo realizadas por el equipo de la Oficina de Trazado de Contactos.

Esta encuesta debería llevar aproximadamente 25 a 30 minutos y el teléfono de contacto debería ser el (00350) 222 58706. Repito, (00350) 222 58706.

Si tienen una llamada perdida de este número, por favor devuelvan la llamada.

Esta información representa una oportunidad importante para ayudar a las generaciones futuras y a aquellos con condiciones nuevas o establecidas.

Por favor, ayuden a la GHA a planificar un servicio de salud mejor para todos nosotros en el futuro.

Sanidad Pública de Gibraltar es consciente de que se están produciendo llamadas falsas, por ejemplo las que se vieron la semana pasada en relación a citas de vacunación inexistentes.

Pero estas encuestas son auténticas y son importantes. Por favor, llamen al número de información de la Oficina de Trazado de Contactos, (00350) 200 41818, si tienen dudas acerca de esta o cualquier otra cuestión.

Ahora, a medida que damos otro nuevo paso hacia la normalidad, pido a todos que recuerden las reglas básicas con las que empezamos y que nos han servido tan bien.

Lávense las manos y continúen manteniendo la distancia social.

Utilicen mascarilla allí donde sea necesario.

Muchas gracias por su atención durante estas semanas en el Nº 6 de Convent Place a medida que hemos atravesado juntos este periodo tan extraordinario y difícil.



COMUNICADO

Ahora responderé a preguntas de los periodistas aquí presentes en el No 6 y las enviadas de forma remota.

Nota a redactores:

Esta es una traducción realizada por el Servicio de Información de Gibraltar. Algunas palabras no se encuentran en el documento original y se han añadido para mejorar el sentido de la traducción. El texto válido es el original en inglés.

Para cualquier ampliación de esta información, rogamos contacte con
Servicio de Información de Gibraltar

Miguel Vermehren, Madrid, miguel@infogibraltar.com, Tel 609 004 166
Sandra Balvín, Campo de Gibraltar, sandra@infogibraltar.com, Tel 637 617 757
Eva Reyes Borrego, Campo de Gibraltar, eva@infogibraltar.com, Tel 619 778 498

Web: www.infogibraltar.com, web en inglés: www.gibraltar.gov.gi/press
Twitter: [@InfoGibraltar](https://twitter.com/@InfoGibraltar)

PRESS RELEASE

No: 144/2021

Date: 19th February 2021

Chief Minister's Script – COVID-19 Press Conference

Good afternoon

Welcome to another live press conference from No6 Convent Place on the issue of COVID- 19.

I hope that today will be the last live press conference on COVID-19 from No6 Convent Place, at least for now

Since I last addressed, you one week ago, four more Gibraltarians have lost their lives to COVID-19.

That makes the total number of Gibraltarians who we have lost to the virus 88.

81 of those have passed away in just the last 48 days.

All of those who we have lost to COVID will be remembered in our service and in our monument of remembrance.

Despite these four, additional, tragic deaths, today's news is, however, much better.

Today, we've only had 1 new case out of 1,330 tests carried out yesterday.

Yesterday, Thursday, we also had only 1 new resident case out of 1,459 tests carried out on Wednesday.

On Wednesday we have had only 1 new resident case out of 1,955 tests carried out on Tuesday.

And on Tuesday, we had only 1 new resident case of COVID out of 657 tests carried out Bank Holiday Monday.

On Monday we'd had 2 resident cases, on Sunday 4 and on Saturday 3.

These are now very, very low numbers of infections.

The R number is now WELL BELOW 0.5%.



The infection is effectively suppressed in Gibraltar.

We now need to keep it down.

The total number of residents with active COVID infections is presently 39.

I expect that number to come down considerably over the next 48 hours, as we anticipate some 20 plus recoveries over the weekend.

Fortunately, we've had no overnight admissions to our Critical Care Unit or to the Victoria Ward at St Bernard's Hospital.

The overall picture now at St Bernard's shows 5 COVID patients in the Critical Care Unit all 5 of them ventilated.

I am sorry to have to say that some are deteriorating.

There are presently 6 patients on Victoria Ward, all of whom are stable or improving.

The hospital teams advise us that it is likely we will have some discharges from both the Critical Care Unit and Victoria Ward by early next week.

But the fact is that we have made huge progress in pushing down the curve of the new infection rate.

We have seen a great reduction in the numbers of cases requiring hospitalisation.

The pressure on our hospital staff has eased considerably.

We can therefore anticipate de-escalating the alert status of the Hospital to Amber by early next week.

The good news is that this will mean we can gradually restart some routine activity.

We will also allow some very well deserved and overdue staff leave.

And we will also see staff returning to their original departments.

Additionally, and beyond the GHA, we will re-open schools as from Monday.

That will be a seminal moment.

After over two months, our children will finally return to their beloved schools, to learning and to their friends.



I want to emphasise today, as I did yesterday, my express gratitude for the work of parents in their home schooling efforts.

I want to express again my gratitude to teachers for their remote learning work.

I know this has been a hugely challenging time for both parents and teachers.

All have wanted nothing but the best for our children at this remarkably difficult time.

As we hope we are now coming to the end of the worst of these difficulties, I know we will all be delighted to see our schools active once again.

Monday morning will mean a return to the rush of school traffic also, of course.

So I am glad to confirm the resumption of the Gibraltar Bus Company service on all routes as from Monday.

The service will be subject to conditions provided by Public Health Gibraltar of course.

It will be mandatory for all members of the public over the age of 11 to wear face coverings when entering a bus.

Additionally, all members of the public will also be required to follow strict hand hygiene rules both on boarding and exiting the vehicles.

The bus service will revert to the 50% occupancy system that was in place before Christmas.

The school bus service will be operating as from Monday also and will commence at 50% occupancy.

In conjunction with this resumption of the normal route service, the current restricted service for Gibraltar Health Authority and other health support staff will no longer be available as from midnight on Monday.

In light of this remarkable reduction in infections rates the wearing of masks in all areas will no longer be required.

Wearing of masks will, once again, now be required only in the centre of Town in Main Street, inside shops and in internal public spaces, as was the case in the autumn.

Slowly life will now start to return to normal.

Children's parks will also be able to re-open as from Monday 22nd.

The Government will re-start selling the Lottery on the 1st March.

[At last, I am able to answer the lottery question!]

The first draw will be on 9th March and this will be another step towards some form of normality.



Catering establishments will also be able to re-open as from Monday the 1st of March.

They will be subject to the same restrictions as were in place when they shut down last time in mid-December.

We have today issued a statement containing more guidance on claims for businesses that have had to remain closed for the whole of February, which I know the catering industry in particular will welcome.

The curfew will remain for some more weeks, at least until 14th March, between 10pm and 6am.

The Cemetery will once again be open for visits and funerals of groups of no more than 12.

I am also glad to be able to announce that sport will return soon.

The conscientious and responsible nature in which in our sporting fraternity managed the unlocking of sports first time around has contributed greatly when considering the return of organised sporting activity this time.

Therefore, as from Monday 22nd February all sports will be allowed to return as long as they work within the current restrictions on gatherings which limit the numbers of persons who can gather to a maximum of 12.

The GSLA will not be issuing any permits for an extension of numbers permissible beyond that other than those already active.

We are however conscious of the fact that this could be difficult for certain sports in particular.

As such, and all being well, the GSLA will start accepting applications for small extensions to numbers beyond the restricted limit under a permit-based system but not until the 8th March.

I ask that these requests are made by those for whom it is absolutely necessary as permits will only be issued after robust and careful scrutiny.

Finally, on the 22nd March sports associations will be able to apply for consideration of a return to competition.

The GSLA will consider these issues in consultation with, and on the advice from, Public Health Gibraltar.

We believe this timeline provides a logical and progressive return for those that have been out of action for so long.

More importantly, the scaled and responsible approach has the safety of our community as its foundation.

I can also confirm that we are continuing with our extraordinary vaccination effort in coordination with the United Kingdom.

We are well on the road to covering everyone over 50 already.



We are coordinating with the UK Department of Health and Social Care and with the FCDO to ensure the continuity of supply of vaccine to Gibraltar.

I am satisfied and assured that the necessary arrangements are in place to see that deliveries will continue until the adult population has been vaccinated.

I want to pause there for a moment and ask my fellow Gibraltarians to reflect on the context of the global picture.

130 nations in the world have not yet even been able to administer even one dose of vaccine to any member of their population.

In that context, I know that the whole of Gibraltar will want to reflect on the depth and value of our relationship with Britain.

I also cannot thank our vaccination teams enough.

They have worked as many hours as possible to deliver as many jabs as possible as quickly as possible.

They have done an absolutely incredible job.

In better times, we will celebrate their work and professionalism.

As we will celebrate also the work and professionalism of our MAGNIFICENT GHA and ERS personnel.

As well as the work and professionalism of all our frontline staff.

And we must also find a way to celebrate the work of those Gibraltarians who are abroad but are working in COVID care elsewhere.

Having mentioned some, I continue to get information of remarkable work done by extraordinary Gibraltarians outside of Gibraltar.

Like Dr Vaughan who is practising on the COVID frontline in the UK in the NHS in Worcester.

Or Mr Seymour, who is an A&E nurse in the UK, also in the NHS, where he has been one of the brave volunteers on the vaccines that we hope will return us all to a semblance of normality.

Importantly and despite our most vulnerable now being inoculated and numbers of infections down, the relaxation of restrictions may result in an increase in infection rates in coming weeks.

We just have to understand and accept that.

But we anticipate that the reduction in numbers of cases requiring hospital care will now remain manageable by the GHA.

I will therefore step Gibraltar down from our current Major Incident posture at 6am on Monday 1st of March.

My dear fellow Gibraltarians.

We have crossed the Rubicon.



We have seen the spike of infections tamed.

We have seen the number of daily deaths abate.

But we must remain cautious though.

We are not an island.

There are high rates of infections in the areas of Andalucia around us.

As a result, different controls remain in place in different municipalities.

Please be cautious with any visits to Spain.

We cannot throw caution to the wind.

We are very close to being able to protect everyone in our community through vaccination.

So please do not bring COVID on yourself or your family or your friends by going out to look for it in Spain.

If you go to Spain, be very cautious.

Please be a little more patient.

Please be a little more cautious before you think that life is entirely back to normal.

Because we are not just relaxing measures today.

We are sharing responsibilities between ourselves, as citizens, to be sensible in protecting each other.

Blanket legal prohibitions will now give way to your right to do more.

But it remains your responsibility to think hard about what you plan to do.

Ensure you plan to act in a way that protects you and your family.

Do not put yourself or your family at risk.

When we shut down in December, there were a number of discordant voices.

We even faced protests outside of No6 Convent Place.

Some thought we were being too tough in our lock down.

I believe we did the right thing, in the right way.



If we had not acted as we did when we saw the immediate and dramatic spike in COVID infections, our death toll today would likely be even higher.

So we must remember how numbers rose quickly and dramatically at that time.

We must evaluate the effect of the vaccination programme.

And we must all look out to ensure that our behaviour does not create a vector for new infections.

The responsibility is as personal, as it is communal.

None of us should let the other down.

In coming days and weeks, we will go back to a TEST, TRACE & ISOLATE strategy for those who might test positive.

Please therefore continue to call 111 if you have symptoms of COVID-19.

Public Health Gibraltar at the Contact Tracing Bureau is currently carrying out a post-COVID follow-up review of people who tested positive for COVID-19 some time ago.

The follow-up questions should not take more than 10 minutes and are there to assess if the person has reverted to normal or still has issues.

By keeping an eye on these continuing problems, the GHA may be able to develop better care, as issues persist or evolve.

These calls are being made by the clinicians from the Contact Tracing Bureau who will ask several medical questions and confirm the person's GHA number.

The contact telephone number being used for these calls is 222 58707.

If you have a missed call from this number, please call back, it's 222 58707

If there are more than one person or people in the house who has had COVID-19 please let the caller know.

At the same time, Public Health Gibraltar is also conducting a Health & Lifestyle survey on a randomly selected basis.

One of the things we have learned from COVID-19 is that the virus prefers to cause damage in those who are already unhealthy.

Services and support can be better designed, if we know how many and how much unmet need there is in our community.



This survey is anonymous which means the answers will never be attributed back to you.

Some of the questions may seem intrusive and personal, but this is so we can address issues that are often hidden in the community.

By completing the interview you will enable us to better understand issues and problems that are present and for which we need to plan better in future.

The last Health and Lifestyle survey was carried out in 2015 and these calls are being conducted by the Contact Tracing Bureau team.

This survey should take approximately 25 to 30 minutes and the contact telephone number to look out for in these calls is 222 58706, that's 222 58706.

If you have a missed call from this number, please call back.

Input is an important opportunity to help future generations and those with conditions that are new or established.

Please help the GHA plan a better health service for all of us for the future.

Public Health Gibraltar is aware that scam calls are taking place, for example those we saw last week in relation to non-existent vaccine appointments.

But these current surveys are genuine and they are important. Please call the Contact Tracing Bureau enquiry number 200 41818 if you're unsure about this or have any concerns.

And as we now take another step towards normality, I ask you to remember the basic rules we started with and which have served us so well.

Wash your hands and continue to keep a social distance.

And wear a mask where you are required to do so.

Thank you very much for having joined us all these weeks at No6 Convent Place as we've been through this extraordinarily difficult period together.

I will now take questions from journalists here at No6 and from those who ask their questions remotely.

ENDS